
Сегодня в Екатеринбурге открывает-
ся Европейско-Азиатский правовой 
конгресс (ЕАПК). Его участниками 
станут 800 экспертов в области пра-
ва, экономики и бизнеса из 30 стран. 
Главная тема форума в этом году — 
влияние глобализации на разные от-
расли внутригосударственного и 
международного права.
В течение двух дней состоится полто-
ра десятка секций и круглых столов. 
Один из них посвящен альтернатив-
ному разрешению правовых кон-
фликтов. Непрофессионалу хорошо 
знакомы, пожалуй, только медиация 
и третейский суд (арбитраж), специа-
листы же выделяют еще несколько 
видов в зависимости от роли посред-
ника: конселяцию, модерацию, med-
arb (гибрид медиации и арбитража). 
— Главный камень преткновения для 
развития в России примирительных 
процедур — стоимость судебных про-
цессов: они слишком недорогие и 
быстрые (в среднем девять месяцев). 
Для сравнения: в Италии дело может 
рассматриваться и пять лет, а в Ан-
глии можно его даже выиграть, но су-
дебные расходы все равно возложат 
на тебя, — комментирует текущую си-
туацию адвокат Евгения Червец.
Вторая причина, по мнению экспер-
та, — отсутствие реальной ответст-
венности консультантов за советы, 
которые они дают клиентам. Неред-

ко медиаторы сталкиваются с тем, 
что спорщики под давлением корпо-
ративных юристов все-таки идут в 
суд и в итоге проигрывают. 
Не менее интересной обещает быть 
конференция об уголовно-право вых 
и социальных последствиях журна-
листских ошибок.
— Сегодня, чтобы стать журналистом, 
нет необходимости получать соот-
ветствующее образование и рабо-
тать в зарегистрированном СМИ. 
Следствием этого стало восприятие 
журналистских произведений как 

рыночных продуктов и увеличение 
количества ошибок — от безобидных 
до влияющих на судьбы государств. 
Так, некомпетентность лишь одного 
журналиста авторитетного издания 
чуть не вызвала обвал рынка ценных 
бумаг, известны случаи провоциро-
вания опубликованным материалом 
серии преступлений. Экспертам 
предстоит определить, каковы грани 
профессиональной ответственности 
в информационной сфере и доста-
точно ли этических правил для ее ре-
гулирования, — раскрывают детали 

будущей дискуссии организаторы. 
Наверняка вызовет интерес и пло-
щадка, где будут рассматриваться 
особенности судебного опроверже-
ния информации, распространенной 
через интернет.
— В наши времена, когда практически 
любое телодвижение документиру-
ется с помощью фото или видео, а лю-
бая некачественно оказанная услуга 
рискует оказаться предметом гнев-
ного комментария, вопросы защиты 
деловой репутации для компаний 
встают особенно остро, — считает ад-

вокат Дмитрий Спиридонов. — Глав-
ная проблема подобных процессов в 
том, что порой сложно провести чет-
кую грань между субъективным мне-
нием и высказыванием, которое не-
гативно влияет на имидж субъекта 
предпринимательства. 
Кроме того, в рамках ЕАПК 14 сентя-
бря в Ельцин-центре председатель 
комитета Госдумы по государствен-
ному строительству и законодатель-
ству доктор юридических наук Павел 
Крашенинников презентует свою но-
вую книгу «Страсти по праву: Очерки 
о праве военного коммунизма и со-
ветском праве. 1917—1938». Многие 
юридические документы той поры 
отличаются высоким уровнем испол-
нения. Например, Конституция СССР 
1936 года была признана одной из са-
мых демократичных в мире. У рыча-
гов новой власти встали люди, имею-
щие классическое юридическое об-
разование. Как же могло случиться, 
что законы и другие решения, кото-
рые они генерировали, обрекли 
страну и народ на жертвы и лишения? 
— задается вопросом автор книги. И 
ищет на него ответ. 

Наталия Швабауэр, 
«Российская газета»
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Европейско-Азиатский правовой 
конгресс вносит ощутимый вклад 
в развитие Евразийского эконо-
мического союза за счет последо-
вательной работы по формирова-
нию нормативной базы. Основой 
успешного социально-экономи-
ческого роста, высокого уровня 
развития гражданского общества 
является прогрессивная система 
законодательства. Географиче-
ское и геополитическое положе-
ние нашего региона очень важно с 
точки зрения создания своеобраз-
ного правового моста между Ев-
ропой и Азией.

ФИЛИАЛЫ ФГБУ 
«РЕДАКЦИЯ «РОССИЙСКОЙ ГАЗЕТЫ»

ЕКАТЕРИНБУРГ: ул. Тургенева, 13, офис 820. 
Телефон/факс (343) 371-24-84, 355-30-68.  E-mail: san@rg-ural.ru
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Евгений Куйвашев,  
губернатор 
Свердловской области
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Проблема В Екатеринбурге запланировали резко сократить 
число газетных киосков

Под прессом

Татьяна Казанцева, 
Екатеринбург

Н
а официальном сай-
те Екатеринбурга 
появилась  новая 
схема размещения  
киосков .   Долго-

жданный документ, призванный 
упорядочить сферу нестационар-
ной торговли (пока в версии «для 
обсуждения»), произвел эффект 
разорвавшейся бомбы. В «зону 
поражения» попали киоски «Рос-
печати» — в Орджоникидзевском 
районе из 39 планируется оста-
вить только 21. В ситуации сооб-
ща разбирались корреспонденты 
«Российской газеты», «Комсо-
мольской правды», «Коммерсан-
та», «Областной газеты», «Аргу-
ментов и фактов». 

«Уберут киоски? Это ужасно!»
По словам директора местной 

«Роспечати» Сергея Ченцова, мас-
совое уничтожение газетных кио-
сков намечено пока только в Ор-
джоникидзевском районе. 

— Причин я не понимаю, — при-
знался он. — Павильоны стояли на 

своих местах около трех десятков 
лет. Правда, договоры аренды го-
родские власти недавно расторгли, 
но так было и со всеми другими ки-
осками: планировалось, что един-
ственным основанием дальней-
шей работы станет схема размеще-
ния нестационарных торговых 
объектов (НТО). Ситуацию усугу-
бляет то обстоятельство, что схема 
будет бессрочной, а действовать 
начнет с 2019 года. Попал в нее — 
хорошо, нет — уходишь навсегда. 
Но мы намерены бороться за каж-
дую торговую точку, ведь эффек-
тивность сформированной сети 
печатных киосков проверена вре-
менем. К тому же без работы могут 

остаться 60 человек. Этого допу-
стить нельзя. 

Издатели крупнейших печат-
ных СМИ региона (в том числе фи-
лиал «Российской газеты») напи-
сали коллективное письмо на имя 
главы Орджоникидзевского райо-
на Вячеслава Трапезникова, выра-
зили обеспокоенность сокращени-
ем профильных торговых точек на 
65 процентов и подчеркнули, что 
периодические издания в резуль-
тате могут стать менее доступны-
ми для екатеринбуржцев. Ведь, как 
показывает практика, поток поте-
рянных покупателей впоследствии 
не восстанавливается: в магазин-
чиках и супермаркетах газеты и 

журналы зачастую намного доро-
же. И читатели это прекрасно по-
нимают. 

— Я каждое утро по пути на ра-
боту покупаю здесь газеты, журна-
лы, книги. Это очень удобно, да и 
мелочь полезная всегда есть — за-
колки, бумажные платочки. Ужас-
но, если здесь нельзя будет купить 
газету. Я опытный пользователь 
компьютера, но читать в интерне-
те новости не могу. Людям моего 
возраста нравится держать в руках 
свежую газету, пахнущую типо-
графской краской. Мы с детства 
привыкли к бумажной прессе. За-
чем нас этого лишать? — негодует 
Оксана Токмакова, покупающая 

газеты в киоске на улице Орджо-
никидзе, 2. 

Попали под трамвай
Ответы на эти и другие вопро-

сы читателей искали журналисты 
пяти изданий, объединившиеся 
против реальной угрозы сокраще-
ния тиражей и лишения читателей 
доступа к печатному слову. Подня-
ли множество документов, напра-
вили официальные запросы в раз-
личные ведомства. Конечно, преж-
де всего «постучались» в админи-
страцию города. Все вопросы 
пресс-секретарь мэрии Екатерин-
бурга Анатолий Карманов пере-
адресовал в администрацию Ор-
джоникидзевского района, сослав-
шись на «локальный» характер 
проблемы.  Там, в свою очередь, 
объяснили, что плановое сокраще-
ние сети НТО на территории райо-
на проводится «в целях 
качественного преобра-
зования современной го-
родской среды».

Акцент

 Поток потерянных покупателей впоследствии 
не восстанавливается: в магазинчиках 
и супермаркетах газеты и журналы зачастую 
намного дороже, чем в киосках
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В Орджоникидзевском районе уже 
сейчас непросто купить периодику 
— киоски «Роспечати» начали 
закрываться.
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ПРАВИТЕЛЬСТВО Югры при-
няло решение дополнительно вы-
делить из бюджета округа более 
2,2 миллиарда рублей на улучше-
ние жилищных условий. Деньги 
пойдут на субсидии молодым се-
мьям, представителям коренных 
малочисленных народов Севера, 
расселение балков.

ПРАВИТЕЛЬСТВО Курганской 
области внесло изменения в закон 
о бюджетном процессе. В частно-
сти, исполнительная власть те-
перь будет устанавливать порядок 
принятия решений о предоставле-
нии средств бюджета на подготов-
ку обоснования инвестиций в 
объекты капстроительства. Кроме 
того, утвержден план устранения 
неэффективных налоговых льгот.

ФОНД развития Ханты-Ман-
сийского автономного округа за-
ключил соглашение о сотрудниче-
стве с федеральной корпорацией 
по развитию малого и среднего 
предпринимательства, которая 
будет предоставлять гарантии в 
объеме до 50 миллионов рублей 
каждому проекту, претендующе-
му на заем фонда.

НАЗНАЧЕНИЯ

ЭКС-ГЛАВА администрации Тю-
мени Александр Моор победил на 
выборах губернатора Тюменской 
области, набрав 65,98 процента 
голосов из числа проголосовав-
ших жителей края, включая жите-
лей Югры и Ямала.

БОЛЬШИНСТВОМ голосов де-
путатов Законодательного собра-
ния ЯНАО Дмитрий Артюхов из-
бран губернатором автономного 
округа. Новому главе региона 
30 лет, ранее он занимал пост зам-
губернатора Ямала по вопросам 
развития экономики и привлече-
ния инвестиций.

НА ПЯТЬ лет продлен срок полно-
мочий бизнес-омбудсмена Тю-
менской области Ларисы Неви-
дайло. Уполномоченным по защи-
те прав предпринимателей она 
была назначена в 2013 году.

ЦИФРЫ

585 МИЛЛИОНОВ рублей до-
стиг совокупный долг управляю-
щих компаний, ТСЖ, бюджетных 
организаций и предприятий жил-
комхоза Югры, Ямала и Тюмен-
ской области перед поставщиком 
электроэнергии.

113 МИЛЛИОНОВ рублей будет 
направлено в 2019 году из феде-
рального бюджета на строитель-
ство в Челябинской области но-
вых объектов обращения с твер-
дыми коммунальными отходами. 
Из облбюджета на эти цели выде-
лено 26 миллионов руб лей. На эти 
деньги строят несколько мусоро-
сортировочных комплексов.

СВЫШЕ шести тысяч тонн рыбы  
выловлено предприятиями АПК 
Ямала за восемь месяцев этого 
года. Прошлогодний улов превы-
сил 10 тысяч тонн.

В Югре завершается 
мозговой штурм
17 сентября в Ханты-Мансийске пройдет заключитель-
ный этап стратегической сессии «Югра-2024», на кото-
ром предстоит выработать креативные и системные ре-
шения, направленные на социально-экономическое раз-
витие региона. С 16 по 30 августа такие сессии состоялись 
во всех муниципалитетах, участие в них приняли 1354 че-
ловека, они внесли 2962 предложения по 12 националь-
ным проектам. Например, для реализации нацпроекта 
«Демография» югорчане предложили внедрить межве-
домственные услуги, создать в социальных сетях группы 
для матерей, а на базе портала «Уберизация» — форум ва-
кансий для дистанционной занятости молодых мам. В на-
правлении «Наука» есть идея создать научно-образо-
вательный центр путем интеграции пяти вузов, двух НИИ 
и предприятий реального сектора экономики Югры. В 
ходе заключительной встречи предстоит проанализиро-
вать и доработать итоговые решения — их около 300. Наи-
более актуальные войдут в госпрограммы.

Коммунальные объекты 
отдают концессионерам
В четвертом квартале 2018 года в Свердловской области 
пройдут конкурсы на заключение новых концессионных 
соглашений в сфере ЖКХ. В ближайшие три года в регионе 
в концессионное управление будут переданы коммуналь-
ные объекты 12 неэффективных МУПов. Сегодня в Сверд-
ловской области реализуются 33 концессионных согла-
шения с общим объемом долгосрочных инвестиций 
18 миллиардов рублей. По словам министра энергетики и 
ЖКХ региона Николая Смирнова, в результате деятельно-
сти концессионеров показатели надежности, качества и 
энергетической эффективности в сфере теплоснабжения 
региона улучшились на 29 процентов, в водоснабжении — 
на 28, в водоотведении — на 32. Износ объектов теплоснаб-
жения снизился с 50 до 42 процентов, водоснабжения и 
водоотведения — с 70 до 57-ми. Всего по концессионным 
соглашениям планируется привлечь в коммунальную 
сферу более 45 миллиардов рублей.

Работодатели ищут 
сотрудников через 
интерактивный портал
На интерактивный портал службы занятости Курганской 
области в этом году поступило свыше 25 тысяч обраще-
ний, из них 13 тысяч — от работодателей. За восемь меся-
цев доля обратившихся за гоуслугами в электронном виде 
выросла с одного до 64 процентов. На интерактивном пор-
тале граждане могут записаться на прием в центр занято-
сти, подписаться на интересующие вакансии, зайти на 
портал «Работа в России». Сейчас в общероссийской базе 
данных 1,5 миллиона вакансий, из них около семи тысяч — 
в Курганской области.

Солярка подорожала 
почти на 30 процентов
Цена дизельного топлива для свердловских аграриев за год 
— с начала сентября 2017 года — выросла на 11 тысяч рублей 
за тонну. Об этом сообщил глава областного министерства 
агропромышленного комплекса и продовольствия Дми-
трий Дегтярев. По его словам, в прошлом году стоимость 
дизтоплива для проведения сельхозработ составляла 39 ты-
сяч рублей, сейчас — около 50 тысяч. Тонна бензина за ми-
нувший год подорожала с 41,7 тысячи до 49,3 тысячи руб-
лей. Для проведения уборочной кампании хозяйствам об-
ласти требуется 18 тысяч тонн дизельного топлива и 
2,5 тысячи тонн бензина. На компенсацию затрат в связи с 
подорожанием ГСМ из федерального и регионального бюд-
жетов выделены субсидии на сумму 94 миллиона рублей.

Через Обь пассажиров 
доставят на воздушной 
подушке
Суда на воздушной подушке «Нептун-23», построенные по 
заказу ЯНАО на производственном предприятии в Подпо-
рожье, прошли ходовые испытания и на этой неделе отпра-
вятся на Ямал. Вместе с ними в регион из Ленинградской 
области прибудут специалисты, которые займутся сбор-
кой и проверкой судов на месте. Два новых судна заменят 
действующие вездеходы «Арктика 3Д» на переправе «Са-
лехард — Лабытнанги» в период межсезонья. Перевозить 
пассажиров «Нептуны» начнут весной 2019-го. Каждое та-
кое судно вмещает 22 пассажира или более двух тонн груза, 
может развивать скорость до 70 километров в час. Особен-
ность судов на воздушной подушке в том, что они могут 
двигаться как по твердой поверхности, так и по открытой 
воде и колотому льду, что позволит активно использовать 
их в межсезонье.
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НЕДРА Проект 
освоения 
баженовской 
свиты
получит статус 
национального

ПОЛИГОН 
ЭКСПЕРИМЕНТА

Алена Маркина, Югра

ФЕДЕРАЛЬНОЕ правительство 
поддержало инициативу Югры о 
присвоении национального ста-
туса проекту разработки баже-
новской свиты. По словам главы 
региона Натальи Комаровой, 
управление им может осущест-
вляться на уровне профильного 
вице-премьера.

Проект предполагает разра-
ботку и внедрение отечественной 
технологии поиска перспектив-
ных нефтегазоносных баженов-
ских отложений. Углеводороды, 
содержащиеся в этих породах, от-
носятся к категории трудноизвле-
каемых запасов (ТРИЗ). Кроме 
того, планируется оптимизиро-
вать добывающие технологии под 
особенности горно-геологичес-
ких условий баженовской свиты. 
Основные исследовательские ра-
боты в рамках проекта должны 
быть выполнены до 2021 года, за-
тем планируется промышленное 
внедрение разработок. 

Имеющиеся трудноизвлекае-
мые запасы нефти в России оцени-
ваются в объеме от 11 до 22 мил-
лиардов тонн. В 2017-м их добыча 
выросла на 10 процентов, однако 
в абсолютных цифрах не превы-
шает 40 миллионов тонн в год. 
При этом серьезным ограничива-
ющим фактором становится дав-
ление санкций со стороны запад-
ных стран, которое тормозит про-
цесс технологического обмена. Го-
сударство уже предложило нефте-
добытчикам ряд мер поддержки, 
например, налоговое стимулиро-
вание компаний, внедряющих со-
временные технологии добычи.

— Однако мы понимаем, что 
этих мер недостаточно, — отметил 
заместитель министра энергети-
ки РФ Павел Сорокин на рабочем 
совещании в Ханты-Мансийске. — 
В среднесрочной перспективе 
цена нефти будет снижаться. Это 
означает, что надеяться на дли-
тельный период сохранения теку-
щих условий, их достаточность 
для разработки трудноизвлекае-
мых запасов нефти недальновид-
но. Необходимо работать над соз-
данием дополнительных стиму-
лов для компаний.

В числе проектов, способных 
стать лидерами в этой области и 
консолидировать усилия, замми-
нистра назвал югорский проект. 
Ожидается, что в результате его 
реализации удастся снизить себе-
стоимость разработки нетрадици-
онных запасов баженовской сви-
ты за счет отработки новых отече-
ственных технологий и их массо-
вого внедрения. 

— Кроме того, будут созданы 
новые отечественные инноваци-
онные технологии и оборудова-
ние, которые позволят вовлечь в 
разработку не менее 800 тонн 
трудноизвлекаемых запасов 
Югры и Ямала, — подчеркнул Со-
рокин. — В случае успеха проекта 
опыт полигонов и похожий подход 
могут быть распространены на 
другие территории, типы коллек-
торов и категории запасов.

В ХМАО планируют пойти 
дальше — создать центр компетен-
ций, обеспечивающий системный 
подход к освоению ТРИЗов, и спе-
циальную структуру, которая све-
дет накопленные государством и 
недропользователями знания и 
опыт освоения трудноизвлека-
мых запасов в единую базу дан-
ных. Однако для этого потребует-
ся дополнительная господдержка, 
подчеркивают власти Югры, на-
пример, необходимо стимулиро-
вать добывающие компании про-
водить геологоразведку. По сло-
вам Комаровой, ситуация требует 
установления в нефтяной отрасли 
специального налогового режима.

— Существует запрос на фор-
мирование в стране комплексно-
го стратегического документа, за-
крепляющего Западную Сибирь в 
качестве национального полиго-
на, ориентированного на переход 
к принципиально новым подхо-
дам госуправления недрами, — от-
метила глава региона.

Новые отечествен-
ные инновационные 
технологии и обору-
дование позволят 
вовлечь в разработ-
ку не менее 800 тонн 
трудноизвлекаемых 
запасов Югры 
и Ямала

Тенденции Граждан все чаще привлекают к ответственности 
за дискредитацию юрлиц в интернете

Разговоры и факты 
Наталия Швабауэр, 

Свердловская область

П
о статистике за год в 
России рассматри-
вается около тысячи 
дел о защите деловой 
репутации, только 

Арбитражный суд Свердловской 
области в 2017 году рассмотрел 
55, в 18 случаях заявления ист-
цов были удовлетворены полно-
стью или частично. 

Все чаще предметом разбира-
тельств становятся видеоролики и 
посты в соцсетях, авторы которых 
бросают тень на имидж компаний, 
снижают заинтересованность по-
тенциальных партнеров в налажи-
вании связей с теми, кто якобы на-
рушает закон. Нередко «неравно-
душные граждане» выступают с 
обвинениями в адрес компаний с 
подачи их конкурентов, случается, 
горлопанов используют в полити-
ческих целях. Хотя доказать такую 
связь практически невозможно. 

Не может молчать
Как правило, самый перспек-

тивный повод раздуть скандал — 
уличить бизнес в загрязнении 
окружающей среды. Сами пред-
приниматели называют это эколо-
гическим экстремизмом и после 
попыток оправдаться вынуждены 
переходить к активным действиям 
— защите своей деловой репутации 
в судебном порядке. Обычно су-
дятся со СМИ, но в последнее вре-
мя среди ответчиков появились 
фамилии обычных граждан. 

Одно из таких дел недавно на-
чали рассматривать в Арбитраж-
ном суде Свердловской области. 
Производственный холдинг, защи-
щая свое доброе имя, подал иск в 
отношении жителя Сухого Лога. 
Сергею Рябцеву 59 лет, и, судя по 
его аккаунту, он непримиримый 
борец за экологию родного города 
уже 10 лет. Врагом выбран произ-
водитель керамических пропан-
тов, у которого в Свердловской об-
ласти четыре площадки, в том чис-
ле в Сухом Логу и Асбесте. 

«ФОРЭС» подал в суд на меня и 
требует полмиллиона рублей за 
урон деловой репутации. Таким 
образом пытаются заставить меня 
замолчать и не рассказывать лю-
дям о выбросах заводов. Кроме 
того, меня начали притеснять на 
работе, а до пенсии мне осталось 
всего семь месяцев. Но я не сдамся! 
Буду биться до конца, хотя здоро-
вье мое далеко от идеального», — 
это только один из эмоциональ-
ных постов Рябцева в соцсетях. 

Поводом для иска стал девяти-
минутный видеоролик, в котором 
Сергей «допустил в отношении 
компании недостоверные и оскор-
бительные высказывания»: со-
гласно заключению профессора 
филфака УрФУ Анны Плотнико-
вой, из 17 фрагментов сюжета 
14 имеют форму утверждения. По 
мнению ученого, цель послания — 
обвинить руководство предприя-
тия в противозаконных действиях, 
приведших к ухудшению экологи-
ческой обстановки. 

Честно говоря, монолог Рябце-
ва тяжело воспринимается на 
слух: речь сбивчивая, не очень гра-
мотная, мысли повторяются — че-
ловек простой, конечно, имеет 
право выражаться «по-рабоче-
крестьянски». Наверное, ему мож-
но простить слабое знание терми-
нологии, к примеру, то, что сырье 
для пропантов — синтетический 
оливин — он упорно называет «оли-
вией», но когда тот же самый не-
профессионал на глаз оценивает 

фильтровальную установку как 
«прошлый век», встают вопросы 
об объективности ролика. Его ав-
тор беспрестанно отсылает зрите-
ля в прошлое: «В 90-е годы кучка 
мерзавцев, имея какие-то денеж-
ные средства, купила цех бывшего 
кирпичного завода», «ради нажи-
вы хозяева забыли, что есть мест-
ные жители». Однако главное об-
винение — у предприятия якобы до 
сих пор нет санитарно-защитной 
зоны и разрешения на выбросы.

— Согласно Конституции РФ, 
каждый человек имеет право на 
свободу мысли и слова. Вопрос в 
том, насколько его высказывания 
обоснованны? В интернете не-
сколько человек последовательно 
и, надеемся, бескорыстно высту-
пают против нашей компании. Но 
в их публикациях иногда столько 
лжи, что диву даешься. При этом 
все другие мнения и, главное, фак-

ты или игнорируют, или вывора-
чивают наизнанку, — разводит ру-
ками представитель компании Ан-
дрей Расторгуев. 

Никаких финансовых требова-
ний к Рябцеву не выдвигалось, 
подчеркивают в холдинге. Если 
суд признает обнародованную им 
информацию недостоверной, он 
будет обязан в течение десяти 
дней публично опровергнуть ее — 
с помощью видео в интернете. И 
только в случае отказа исполнять 
решение суда истец просит обя-
зать ответчика выплатить 500 ты-
сяч рублей  —  такая большая сум-
ма выбрана намеренно, чтобы 
было невыгодно саботировать су-
дебный акт.

Кажущаяся простота
— Львиная доля дел о защите де-

ловой репутации приходится на 
случаи, где юрлицо пытается при-
влечь к ответственности тех, кто 
подает против него заявления о 
мошенничестве, нарушении пра-
вовых норм. Тут практика почти 
полностью не в пользу предприя-
тий, так как пленум Верховного 
суда РФ разъяснил: любой вправе 
обратиться в силовую структуру с 

заявлением о совершении престу-
пления, — рассказывает адвокат 
Антон Гришко.

А вот по второй категории дел — 
распространении порочащих све-
дений в СМИ и интернете — все не 
так однозначно. По словам экспер-
та, большинство «блогеров» не 
особо разбирается в предмете сво-
ей критики и, за редким исключе-
нием, не имеет доступа к каким-
либо официальным документам, 
кроме открытых реестров. Соот-
ветственно подтвердить свои заяв-
ления не может. Современная су-
дебная система исповедует фор-
мальный подход: нет документаль-
ных доказательств — ответчик 
априори виновен в распростране-
нии порочащей информации.

Поясним, что под деловой репу-
тацией понимается сложившееся 
мнение об участнике коммерче-
ского оборота. Закон дает право 

любому гражданину или юрлицу 
требовать в суде опровержения 
порочащих сведений, если распро-
странивший их не докажет, что они 
соответствуют действительности. 

— Защита деловой репутации в 
суде в последнее время особенно 
востребована. Связано это с тех-
ническим прогрессом, и, как след-
ствие, с появлением большого ко-
личества негативных отзывов о 
компаниях в интернете, — говорит 
член Ассоциации юристов России 
адвокат Илья Смирнов.

Юристы, с которыми мы кон-
сультировались, пояснили: подоб-
ные споры только на первый взгляд 
кажутся простыми. Как правило, 
суд назначает лингвистическую 
экспертизу, а ее результаты порой 
неожиданные. Например, эксперт 
признает высказывание не ут-
верждением о факте, которое мож-
но проверить, а выражением субъ-
ективного мнения. «Утяжеляется» 
процесс и удлиняется срок рассмо-
трения, если администратор (вла-
делец) сайта зарегистрирован в 
оффшоре.

— Как правило, бизнес просит 
обязать ответчиков дать опровер-
жение. Нередко требуют и возме-

щения убытков, но придется под-
твердить причинно-следственную 
связь между их возникновением и 
распространением данных. Доста-
точно часто удается добиться при-
знания сведений недостоверными, 
но не доказать, что они порочат де-
ловую репутацию, — комментиру-
ет сложившуюся практику юрист 
международной юрфирмы Руслан 
Маннапов.

— Подчас суды отнимают у 
предпринимателя много времени 
и не дают результатов, — развивает 
мысль адвокат Илья Кудрявцев. — 
Часто истцы заявляют крупные 
суммы морального вреда, а взы-
скивают по суду минимальные. 

По словам адвоката Дмитрия 
Семенникова, чаще всего с физлиц 
денежной компенсации не требу-
ют. Во-первых, законодательством 
РФ не предусмотрено взыскание 
морального вреда в пользу компа-

ний, а доказать прямые или кос-
венные убытки от контента в соц-
сетях крайне затруднительно. Во-
вторых, опровержение важнее: 
оно показывает потенциальным 
потребителям и контрагентам, что 
компании небезразлично ее поло-
жение на рынке и имидж.

Впрочем, не все для защиты де-
ловой репутации идут в суд.

— Намного проще самим найти 
злоумышленника и заставить его 
убрать из сети компромат, чем за-
пускать следственно-судебную 
процедуру, — считает эксперт 
Игорь Бедеров. — Нет никакой про-
блемы в том, чтобы установить ав-
тора недостоверного сообщения с 
реальной странички. Проблемы 
начинаются, когда таких страни-
чек сотни, тысячи сайтов, идут ви-
русные рассылки в мессенджерах. 
И каждый из этих аккаунтов явля-
ется анонимным. 

Возмущение есть, толпы нет
Рассмотрение дела Рябцева от-

ложено до 10 октября. Возможно, 
будет назначена судебная лингви-
стическая экспертиза ролика.

Жалобы жителя Сухого Лога в 
минприроды области, Роспотреб-

надзор и Росприроднадзор полу-
чили отклик — в городе организо-
вали встречу общественности с 
промышленниками. Через мест-
ные СМИ и соцсети пригласили 
всех желающих — пришло лишь не-
сколько человек, причем часть из 
них высказалась в духе: «Отстань-
те от предприятий. Дайте спокой-
но завершить модернизацию, и 
экология сама улучшится».

Завершая встречу, заммини-
стра Игорь Сутягин отметил: фак-
тов, которые опровергали бы вы-
воды проверок, на сегодня нет. Ре-
зультаты контроля таковы: в 
2016—2018 годах в жилой зоне воз-
ле Староцементного завода нор-
мативы содержания пыли были 
превышены только в одной пробе. 
А вблизи сухоложского подразде-
ления «ФОРЭС» — вообще ни разу.

— И ладно бы мы действительно 
не обращали внимания на эколо-
гию, наоборот, в обновление обо-
рудования вкладываем миллионы 
рублей, благодаря чему выбросы в 
атмосферу снизились за 12 лет в 
пять раз, — обижаются заводчане. 
— Разрешение на ПДК выбросов 
действует до 2020 года, проект 
санитарно-защитной зоны согла-
сован с надзорными органами. 
Сергея Рябцева неоднократно при-
глашали на производство, но он от-
казывается. 

К сожалению, описанная исто-
рия не уникальна. По словам пред-
седателя регионального экодвиже-
ния «Зеленый фронт» Сергея Ло-
скутова, с голословными обвине-
ниями сталкиваются многие пред-
приятия. Финал конфликтов раз-
ный: если в Ивделе удалось снять 
накал, то в Полевском на перегово-
ры приходят люди, которые прос-
то требуют денег. Кроме того, мож-
но вспомнить митинги против То-
минского ГОКа, который строит в 
Челябинской области Русская мед-
ная компания, и против артели 
старателей «Нейва» в Невьянске. 
Зачастую общественная актив-
ность подпитывается чьими-то 
экономическими и политически-
ми интересами, не имеющими ни-
чего общего с реальной заботой о 
людях.

Никто, конечно, не отрицает, 
что для Сухого Лога и Асбеста эко-
логические вопросы актуальны — 
города сугубо промышленные, 
предприятий много, поэтому сва-
ливать все шишки на кого-то одно-
го по меньшей мере нелогично. К 
тому же если крупный бизнес всег-
да находится «под прицелом» над-
зорных органов, то мелкие, порой 
нелегальные фирмочки, которые 
растут в промзонах как грибы, со-
блюдением экологических стан-
дартов даже не заморачиваются: 
жгут медицинские отходы, шины, 
выбрасывают их в лес и т.п. По 
идее, это уровень муниципального 
экоконтроля, однако такие пло-
щадки, как правило, безнадзорны.

Между тем местные политики 
ничуть не стесняются эксплуати-
ровать тему: накануне выборов 
было благородно в глазах населе-
ния выглядеть борцом за эколо-
гию. Очень жаль, что инструмен-
том этой борьбы становятся самые 
беззащитные — пенсионеры. В силу 
возраста они более доверчивы, 
эмоциональны, им труднее вник-
нуть в особенности технологии, а 
здоровье действительно подво-
дит — кто знает, вдруг виноваты по-
лумифические выбросы? Однако 
промышленники твердо намерены 
защищаться, чтобы каждый обы-
ватель осознал: одно дело — суда-
чить с соседом на кухне, другое — 
обвинять публично. 

Акцент

 Судебная система исповедует формальный 
подход: нет документальных доказательств — 
ответчик априори виновен в распространении 
порочащей информации

В Нижнем Тагиле масштабно отметили День танкиста. Однако праздник с исторической реконструкцией на полигоне «Старатель» и небольшим показом военной техники явно не 

стал полноценной заменой проводившейся здесь с 2000 года международной выставки вооружения Russian Arms Expo. Напомним, от нее решено было отказаться в пользу форума 

«Армия» в подмосковной Кубинке. Однако сегодняшний «облегченный» формат явно не устраивает регион, где ОПК является одной из системообразующих отраслей. По словам 

министра промышленности и науки Свердловской области Сергея Пересторонина, стоит задача в 2019 году вывести День танкиста на иной уровень: помимо праздничных и выста-

вочных мероприятий предполагается проведение конференции, посвященной развитию оборонно-промышленного комплекса.
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Извещение о проведении аукциона
1. Форма проведения торгов

Тип и способ
проведения торгов Аукцион на понижение в электронной форме

Форма (состав
участников) Открытый

Способ подачи
предложений о цене Открытый

2. Предмет торгов (для недвижимого имущества)

Предмет
Право на заключение договора купли-продажи  
недвижимого имущества 
(далее — «Имущество»)

Адрес расположения 
имущества

Свердловская область, Новоуральский 
городской округ, деревня Пальники, улица 
Береговая, 10, участок находится в 40 м по 
направлению на запад от ориентира, ориентир: 
жилой дом за пределами участка

Состав имущества

Недвижимое имущество «Земельный участок 
под зданием детского сада» (подробный перечень 
имущества приведен по месту проведения торгов 
и на сайте организатора торгов)

3. Информация о собственнике

Наименование А к ц и о н е р н о е  о б щ е с т в о  « У р а л ь с к и й 
электрохимический комбинат» (АО «УЭХК»)

Местонахождение 624130, Свердловская обл., г. Новоуральск, 
ул. Дзержинского, 2

Почтовый адрес 624130, Свердловская обл., г. Новоуральск, 
ул. Дзержинского, 2

Адрес электронной
почты EITolstobrova@rosatom.ru

Контактные лица Толстоброва Елена Игоревна,
тел./факс (34370) 5-66-35

4. Организатор торгов

Ответственное лицо за 
проведение торгов 
(далее — организатор)

Общество с ограниченной ответственностью 
«Экспертные системы» (ООО «Экспертные 
системы») (экспертныесистемы.рф)

Местонахождение 664050, г. Иркутск, ул. Байкальская, д. 295/13, 
№ 4

Почтовый адрес 664050, г. Иркутск, ул. Байкальская, д. 295/13, 
№ 4

Адрес электронной 
почты torgi38@gmail.com

Контактные лица Иваник Дмитрий Николаевич, 
тел./факс (3952)70-66-40

5. Начальная цена, шаг аукциона и задаток

Начальная 
(максимальная) цена

2 320 000 (Два миллиона триста двадцать 
тысяч) рублей 00 копеек, НДС не облагается.

Величина понижения 
начальной цены 
(шаг аукциона)

35 125 (Тридцать пять тысяч сто двадцать пять) 
рублей

Величина повышения 
цены от предыдущего 
предложения (шаг аук-
циона на повышение)

35 125 (Тридцать пять тысяч сто двадцать пять) 
рублей

Цена отсечения 
(минимальная цена)

915 000 (Девятьсот пятнадцать тысяч) рублей 
00 копеек, НДС не облагается.

Условия, варианты и 
с р о к и  о п л а т ы  п о 
договору, заключае-
мому по результатам 
аукциона,  а  также 
информация о способах 
обеспечения испол-
нения обязательств по 
договору

В Документации и в форме договора купли-
продажи, являющейся  неотъемлемой частью 
аукционной документации

Условие о задатке

Задаток считается перечисленным с момента 
зачисления в полном объеме на указанный ниже 
расчетный счет (п. 5.8 извещения). Данное 
извещение является публичной офертой для 
заключения договора о задатке в соответствии со 
статьей 437 Гражданского кодекса Российской 
Федерации, а подача претендентом заявки и 
перечисление задатка являются акцептом такой 
оферты, после чего договор о задатке считается 
заключенным в письменной форме

Размер задатка 150 000 (Сто пятьдесят тысяч) рублей

Реквизиты 
для перечисления 
задатка

Реквизиты организатора торгов: 
р/с 40702810420110002689 в Филиале № 5440 
Банка ВТБ  (ПАО) г. Новосибирск, БИК 045004719, 
к/с 30101810450040000719, получатель ООО 
«Экспертные системы» (ИНН 3811138171, КПП 
381101001). В платежном поручении в поле 
«назначение платежа» необходимо указать: 
Задаток для участия в аукционе от 16.10.2018 по 
продаже недвижимого имущества «Земельный 
у ч а с т о к  п о д  зда н и е м  д е т с к о го  с а да , 
расположенного по адресу: Свердловская область, 
Новоуральский городской округ, деревня 
Пальники, улица Береговая, 10, участок находится 
в 40 м по направлению на запад от ориентира, 
ориентир: жилой дом за пределами участка

Срок перечисления 
задатка

Задаток подлежит перечислению в срок, 
обеспечивающий своевременное поступление на 
счет получателя, но не позднее времени и даты 
окончания подачи заявок на участие в торгах

Возвращение задатка Осуществляется в порядке, установленном в 
п. 2.6 документации

6. Срок и порядок подачи заявок на участие в торгах

Дата и время начала 
приема заявок 13.09.2018 10.00 (время московское)

Дата и время завер-
шения приема заявок 15.10.2018 10.00 (время московское)

Порядок подачи

Заявка на участие в аукционе должна быть 
подана в электронной форме на электронной 
торговой площадке. Перечень документов, 
которые должны быть приложены к заявке, 
изложен в п. 2 документации

7. Сроки рассмотрения заявок

Время и дата 
рассмотрения заявок

не позднее 15.10.2018 15.00 
(время московское)

Оформление прото-
кола рассмотрения 
заявок

Порядок оформления и размещения протокола 
установлен п. 3.1.3. документации

8. Место, дата и порядок проведения аукциона

Дата и время начала 
аукциона 16.10.2018 10.00 (время московское)

Дата и время 
завершения аукциона

16.10.2018 не позднее 15.00 
(время московское)

Место проведения
аукциона

н а  эл е к т р о н н о й  т о р го в о й  п л о щ а д к е : 
Электронная торговая площадка; 
http://eltorg.org/   (далее — ЭТП)

Порядок проведения 
аукциона

Аукцион проводится в электронной форме на 
электронной торговой площадке в порядке, 
п р е д ус м от р е н н о м  ста т ья м и  4 4 7 — 4 4 9 
гражданского кодекса Российской Федерации, 
Документацией и в соответствии с правилами 
работы электронной торговой площадки

Победитель аукциона
Победителем аукциона признается лицо, 
предложившее наиболее высокую цену в 
соответствии с п. 3.2.6 документации

Срок заключения дого-
вора купли-продажи

Договор заключается в течение 20 (двадцати) 
календарных дней, но не ранее 10 (десяти) 
календарных дней со дня опубликования 
протокола об итогах аукциона

9. Порядок ознакомления с документацией, в т.ч. формами 
документов и условиями аукциона

Место размещения 
в сети интернет

Документация находится в открытом доступе, 
начиная с даты размещения настоящего 
извещения в информационно-телекомму-
никационной сети интернет по следующим 
адресам: Электронная торговая площадка; http://
eltorg.org. Порядок получения документации на 
электронной торговой площадке определяется 
правилами электронной торговой площадки.
Информационное сообщение о проведении 
аукциона также опубликовано в федеральном 
печатном издании «Российская газета»

П о р я д о к 
о з н а к о м л е н и я  с 
документацией

В сети интернет — в любое время с даты 
размещения. По адресу организатора — с 12.00 
до 17.00 в рабочие дни.

10. Порядок обжалования

Лица, имеющие право 
н а  о б ж а л о в а н и е 
действий (бездействий) 
организатора, продавца, 
комиссии, если такие 
действия (бездействие) 
нарушают его права и 
законные интересы

Любой претендент, участник аукциона

Место обжалования Ц е н т р а л ь н ы й  а р б и т р а ж н ы й  к о м и т е т 
Госкорпорации «Росатом»

Электронный адрес arbitration@rosatom.ru

Почтовый адрес 119017, г. Москва, ул. Большая Ордынка, д. 24

Порядок обжалования Содержится в п. 5 документации
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ
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Елена Миляева, 
Свердловская область, 
Челябинская область

С 
начала 2018 года на 
энергетической кар-
те УрФО произошли 
крупные перестанов-
ки: один за другим 

три гарантирующих поставщика 
(ГП) электроэнергии в Свердлов-
ской и Челябинской областях ли-
шились своего статуса. По закону 
эти функции временно возложе-
ны на МРСК Урала. О том, как 
идет этот процесс, как «подхват» 
сбытовых функций отразился на 
компании, рассказал генераль-
ный директор МРСК Урала Сер-
гей Дрегваль.

Сергей Георгиевич, какие слож-
ности возникли на этапе переда-
чи вам функций ГП?
СЕРГЕЙ ДРЕГВАЛЬ: «Подхват» функ-
ций гарантирующего поставщи-
ка от частных компаний, которые 
работали с грубым нарушением 
законодательства, в принципе, 
нельзя назвать простым. МРСК 
Урала сегодня выполняет функ-
ции ГП на трех территориях 
Свердловской области: в Ниж-
нем Тагиле, Невьянске и Ново-
уральске. В Челябинской обла-
сти — во всем регионе за исключе-
нием Магнитогорска.

Передача функций ГП МРСК 
Урала сопровождалась сложным 
переговорным процессом с ме-
неджментом сбытовых компа-
ний, которые не были в этом за-
интересованы. В нормативной 
базе процесс такой передачи опи-
сан общими фразами. И если 
прежний гарантирующий по-
ставщик выполнит свои обяза-
тельства формально, что и дела-
ли наши предшественники, то но-
вый ГП рискует остаться без ра-
бочих инструментов.

Несмотря на сложности, 
МРСК Урала справилась с зада-
чей, не допустив дестабилизации 
платежной дисциплины на рынке 
электроэнергетики. При этом 
внимание к вопросу со стороны 
региональных властей и контро-
лирующих органов помогало нам 
дисциплинировать оппонентов.

Какова судьба персонала этих 
компаний? 
СЕРГЕЙ ДРЕГВАЛЬ: Это самое главное. 
Наша установка была такова: на 
100 процентов сохранить произ-
водственный персонал и принять 
его на работу в компанию. Мы 
встречались с людьми, отвечали 
на их вопросы, объясняли, что 
волноваться не стоит. Предлагае-
мые нами условия однозначно не 
хуже, чем были. Сотрудники по-
лучили достойную заработную 
плату и социальный пакет МРСК 
Урала, который предусматрива-
ет дополнительное медицинское 
страхование, материальную по-
мощь к отпускам и прочие льго-
ты, записанные в коллективный 
договор. 

А стоит ли волноваться потреби-
телям? На них не отразится пе-
реходный период?
СЕРГЕЙ ДРЕГВАЛЬ: Мы стремились со-
хранить комфортные условия 
для потребителей, чтобы они не 
почувствовали перехода. Честно 
признаюсь: если в Нижнем Таги-
ле, Новоуральске и Невьянске 
это получилось, то в Челябинске 
все происходило гораздо слож-
нее: значительная территория, а 
количество обслуживаемых по-
требителей больше в десятки раз. 
Есть ряд вопросов, которые нам 
приходится решать в режиме он-
лайн. Ведь МРСК Урала — не един-
ственная сторона процесса.

На каждой территории мы 
прошли организационные этапы: 
постарались сохранить каналы 
приема платежей, перезаключи-
ли договоры с расчетными цен-
трами и банками. Я перечислил 
только ключевые мероприятия, 
полный план действий включает 
более 600 шагов. И это только по 
«подхвату» функций ГП от одной 
сбытовой компании.

Сегодня мы продолжаем рабо-
ту над созданием клиентского 
сервиса по сбытовой деятельно-
сти для жителей как Свердлов-
ской, так и Челябинской области. 
Например, в Нижнем Тагиле и 
Невьянске начали тестировать 
прием платежей за электроэнер-
гию через сайт МРСК Урала. Мы 
реагируем на каждый сигнал с 
территорий, поскольку для нас 
важна обратная связь с потреби-
телями. Работа продолжается.

А как обстоят дела с платежной 
дисциплиной — поступлением 
средств в адрес сбытовых под-
разделений МРСК Урала?
СЕРГЕЙ ДРЕГВАЛЬ: Ситуация рабочая. 
Показатели уверенные. Напри-
мер, во второй месяц нашей дея-
тельности на территории Челя-
бинской области собираемость 
составила уже около 90 процен-
тов, сейчас — 96. Планируем вый-

ти как минимум на 98 процентов. 
Кстати, у предыдущего ГП этот 
показатель был на таком же уров-
не. При этом долг Челябэнерго-
сбыта перед МРСК Урала за услу-
ги по передаче электроэнергии 
составил 3,5 миллиарда рублей. 
Вопрос, куда ушли деньги, оста-
ется открытым. И оценку этому 
факту, я надеюсь, дадут право-
охранительные органы. 

Основную проблему в плане 
платежной дисциплины создают 
некоторые управляющие компа-
нии, которые откровенно злоупо-
требляют нашим лояльным отно-
шением в переходный период.  Но 
в таком случае у МРСК возникает 

законное право заключить пря-
мые договоры с потребителями, 
минуя УК, и мы, безусловно, бу-
дем этой возможностью пользо-
ваться.

Я правильно понимаю, что ваша 
цель сейчас — навести порядок, 
отладить бизнес-процессы, а по-
том передать все эти функции 
постоянному гарантирующему 
поставщику? 
СЕРГЕЙ ДРЕГВАЛЬ: Именно так. Это 
наша обязанность, закрепленная 
на законодательном уровне. Если 
хотите — социальная ответствен-
ность. Мы будем выполнять ее от 
четырех месяцев до года. Поэто-
му речь и идет именно о «подхва-
те» функций. 

С чем вам приходится сталки-
ваться в процессе взыскания 
долгов с проблемных ГП? 
СЕРГЕЙ ДРЕГВАЛЬ: Объем задолжен-
ности всех трех бывших ГП пе-
ред МРСК Урала — порядка пяти 
миллиардов рублей. Работа с 
должниками идет постоянно: 
иски, претензии, отстаивание 
наших интересов в судах. Мы ра-
ботаем совместно с правоохра-
нительными органами. Один из 
ГП — «Роскоммунэнерго», вхо-
д и в ш и й  в  н е б е з ы з в е ст н у ю 
структуру «Межрегионсоюз-
энерго» (МРСЭН), — проходит 
процедуру банкротства. Сейчас 
формируется реестр требова-
ний кредиторов, причем в него 
пытаются войти аффилирован-
ные с собственниками МРСЭН 
компании. Это классическая 
схема: скандальные должники с 
помощью банкротства пытают-
ся уйти от ответственности. 
Здесь главная задача — добиться 
максимального удовлетворения 
наших требований. 

Что касается двух других ком-
паний, мы стремимся по макси-
муму собрать дебиторскую за-
долженность уже в этом году, 
иначе должников также ожидает 
процедура банкротства. 

Как будет происходить выбор 
нового ГП?
СЕРГЕЙ ДРЕГВАЛЬ: Процесс регламен-
тирован федеральным законода-
тельством. Министерство энер-
гетики РФ проведет конкурс. По 
сути, цена статуса ГП — это сумма 
задолженности на оптовом рын-
ке электроэнергии. Победителем 
конкурса станет тот, кто погасит 
наибольшую часть этого долга. В 
идеале — 100 процентов. 

Кто это может быть?
СЕРГЕЙ ДРЕГВАЛЬ: Добросовестный и 
надежный партнер, который спо-
собен честно и открыто вести свой 
бизнес, руководствуясь принци-

пом высокой социальной ответ-
ственности. Нам бы не хотелось, 
чтоб история повторилась и побе-
дителями стали компании, аффи-
лированные с прежними собствен-
никами.

Есть ли в УрФО еще «горячие 
точки», где вам, возможно, при-
дется снова «подхватывать» 
функции гарантирующего по-
ставщика?
СЕРГЕЙ ДРЕГВАЛЬ: Нет. Ситуация с не-
добросовестными сбытовыми 
компаниями, которые в конце 
концов были лишены статуса, на-
зревала несколько лет. В деятель-
ности бывших ГП было предоста-
точно предпосылок для этого. О 
существовании этих рисков мы 
говорили неоднократно на самом 
высоком уровне. 

Недавно МРСК Урала опублико-
вала финансово-экономический 
результат за первое полугодие — 
он отрицательный. Как вы его 
прокомментируете?
СЕРГЕЙ ДРЕГВАЛЬ: Последние четыре 
года МРСК Урала демонстриро-
вала высокие показатели фи-
нансово-экономической деятель-
ности. Например, по итогам ра-
боты в 2017 году компания полу-
чила чистую прибыль в размере 
более 4,5 миллиарда рублей. Но 
за первые шесть месяцев 2018-го 
мы показали убыток в размере 
348 миллионов рублей.

Дело в том, что в первом полу-
годии мы создали резерв на сум-
му просроченных обязательств 
сбытовых компаний, лишенных 
статуса. Их задолженность — это 
единственная объективная при-
чина убытка, других нет. В МРСК 
Урала успешно выполняются ин-
вестиционная программа и про-
грамма сокращения потерь, есть 
экономия по внутренним ста-
тьям, достигаются все показате-
ли эффективности.

Рынок отреагировал снижени-
ем стоимости наших акций. Это 
нормальная ситуация. Кстати, сле-

дует отметить, что в данном перио-
де обычно наблюдается снижение 
стоимости акций всех крупных 
энергокомпаний, что связано в 
том числе и с окончанием выплаты 
дивидендов. 

Важно подчеркнуть: по финан-
совому результату компании за 
первое полугодие нельзя давать 
оценку работы компании в целом. 
Этот результат — промежуточный. 
Мы ставим перед собой задачу по 
итогам года выйти на безубыточ-
ность. И наши прогнозы оптими-
стичны. 

Энергетика — специфическая от-
расль: ее нельзя считать в чи-
стом виде бизнесом, поскольку 
она выполняет и социальную 
функцию. Эта роль не окажется 
на втором плане? 
СЕРГЕЙ ДРЕГВАЛЬ: В теории мы, ко-
нечно, могли бы повести себя как 
бизнес, а не как госкомпания: 
урезать инвестиционную и ре-
монтную программы, удовлетво-
рив желания инвестиционного 
сообщества в краткосрочной 
перспективе. Но МРСК Урала ра-
ботает в фундаментальной отрас-
ли, где сегодняшние решения мо-
гут повлиять на надежность энер-
госнабжения в горизонте пяти—
семи лет. Поэтому необходимо 
сохранить капитальные вложе-
ния, чтобы повысить надежность 
в будущем. Этот подход скажется 
и на финансовой устойчивости 
компании в перспективе.

Поэтому объем инвестпро-
граммы остался прежним — более 
восьми миллиардов рублей. Около 
половины пойдет на технологиче-
ское присоединение новых потре-
бителей. Кстати, социальные обя-
зательства в части подключения 
льготных категорий населения мы 
сохраняем. Запланированы сред-
ства на строительство инфра-
структуры для развития малого и 
среднего бизнеса. Также мы под-
держиваем свой электросетевой 
комплекс, направляем средства на 
его реконструкцию, чтобы сохра-
нить надежность электроснабже-
ния потребителей. На будущий год 
инвестиционная программа также 
не будет секвестирована.

Учитывая, что на МРСК Урала 
лежит социальная ответствен-
ность, компания продолжит вы-
полнять все производственные 
планы, а менеджмент приложит 
все усилия, чтобы улучшить 
финансово-экономический ре-
зультат деятельности. Перед элек-
тросетевым комплексом стоят до-
статочно амбициозные задачи. Я 
говорю в том числе и о предстоя-
щей цифровизации. 

ПОДРОБНОСТИ Финансовым 
структурам придется 
оплачивать защиту прав 
их клиентов

Жалобы влетят 
банку в копеечку

Надежда Толстоухова, Свердловская область

В РОССИИ появился новый институт для урегулирования 
споров граждан с банками, страховыми компаниями, 
МФО, ломбардами и негосударственными пенсионными 
фондами. До сих пор такие разногласия можно было разре-
шить только в суде, теперь их станет разбирать уполномо-
ченный по правам потребителей финансовых услуг. Соот-
ветствующий закон вступил в силу 3 сентября.

— Финансовый омбудсмен будет рассматривать спо-
ры в упрощенном порядке — за две недели, лишь в исклю-
чительных случаях срок увеличится до месяца. Никаких 
пошлин гражданам платить не нужно. Обращение можно 
отправить через портал госуслуг или МФЦ, — рассказала 
замначальника Уральского главного управления Банка 
России Светлана Фурдуй.  

Финансовый омбудсмен уже назначен — им стал по-
мощник председателя Счетной палаты РФ Юрий Воро-
нин. Первые жалобы он начнет принимать в следующем 
году. Представительства в регионах организовывать не 
планируется.

Интересно, что финансировать работу новой структу-
ры лишь на первых порах будет Центробанк. А дальше ее 
бюджет станет формироваться из платежей участников 
финансового рынка: чем больше жалоб от потребителей, 
тем выше коэффициент для таких начислений.

Первыми в обязательном порядке с 1 июня 2019 года к 
новой системе подключатся страховщики, работающие в 
системе ОСАГО. С 28 ноября пожаловаться финомбудсме-
ну смогут клиенты остальных страховых компаний, с 1 ян-
варя 2020-го — ломбардов и МФО. Присоединения банков 
придется ждать дольше всего — до 1 января 2021 года. Но, 
возможно, самые ответственные из них добровольно вой-
дут в систему и раньше — такое не запрещено. 

Эксперты в целом положительно оценивают появле-
ние уполномоченного, но отмечают, что многое будет за-
висеть от его личного авторитета. 

— До этого в России уже был финансовый омбудсмен — 
Павел Медведев, работавший на общественных началах. 
Хотя специального закона еще не существовало, ему уда-
валось разрешать 
споры между банка-
ми и клиентами, за-
частую на взаимо-
выгодных для сто-
рон условиях. Пред-
ставители некото-
рых банков даже го-
ворили, что им вы-
годнее, если кон-
фликт рассматрива-
ет финансовый ом-
будсмен, а не суд, по-
тому что в таком 
случае не нужно тра-
титься на содержа-
ние юристов и опла-
ту госпошлин. Будет 
ли новый уполномо-
ченный иметь такой 
же вес в банковской 
среде, покажет вре-
мя, — считает зам-
председателя Ураль-
ского банковского 
союза Евгений Болотин.

Президент Национальной ассоциации негосудар-
ственных пенсионных фондов Константин Угрюмов уве-
рен, что омбудсмену удастся помочь участникам финан-
сового рынка и потребителям найти общий язык. По его 
словам, НПФ давно выступали за создание возможно-
стей для внесудебного разрешения таких конфликтов.

Впрочем, не все игроки рынка приветствуют переме-
ны. Гендиректор одной из микрофинансовых компаний 
Александр Мамонов заявил «РГ», что введение нового 
института — это перенос расходов на защиту прав заем-
щиков с Банка России на плечи участников рынка. 

— При этом для физических лиц вряд ли что-то поменя-
ется. И сейчас есть структуры, готовые защищать клиен-
тов, интересы которых были ущемлены. МФО, допустив-
шие нарушение, и сегодня платят штрафы. Теперь им при-
дется еще и оплачивать услуги омбудсмена. Но я не исклю-
чаю, что у игроков рынка будет больше заинтересованно-
сти в том, чтобы не обижать своих клиентов. Ведь чем боль-
ше жалоб поступит уполномоченному, тем больше компа-
нии придется платить. С другой стороны, такая система мо-
жет дать в руки недобросовестным заемщикам новый ры-
чаг давления на кредитора, — говорит Мамонов. 

Директор саморегулируемой организации «Микро-
финансирование и развитие» Елена Стратьева опасает-
ся, что порядок формирования взносов в фонд фином-
будсмена в зависимости от количества удовлетворенных 
жалоб может спровоцировать их необъективное рассмо-
трение. При этом эксперт не считает, что необходимость 
финансировать работу нового института повлечет повы-
шение тарифов на услуги МФО для населения. Она видит 
другую опасность: может опять вырасти активность 
фирм, обещающих избавить людей от долгов. 

— Их жалобы не принесут пользы потребителям фи-
нансовых услуг, но создадут заметную нагрузку на служ-
бу омбудсмена и повлекут дополнительные затраты, — 
предполагает Стратьева. 

В ЦБ успокаивают: такого произойти не должно, по-
скольку обращения к уполномоченному будут бесплатны-
ми только для физических лиц, но не для посредников. 
Именно поэтому Всероссийский союз страховщиков весь-
ма воодушевленно встречает появление нового института. 
Его представители надеются, что омбудсмен избавит эту 
сферу от действий недобросовестных авто юристов и, как 
следствие, снизит издержки страховых компаний.

Представители бан-
ков и раньше пред-
почитали, чтобы 
конфликт рассмат-
ривал финомбудс-
мен, а не суд: 
в таком случае 
не нужно тратиться 
на содержание 
юристов и оплату 
госпошлин
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 Ситуация с компаниями, которые в конце концов  
были лишены статуса ГП, назревала несколько лет. 
Их задолженность — единственная объективная 
причина убытка МРСК Урала, других нет

СОБЫТИЕ Салехард вошел 
в единую энергосистему России

Ямал зацепили

Елена Миляева, 
Тюменская область

НА ЯМАЛЕ запустили комплекс 
электросетевых объектов, по-
строенных для присоединения 
Салехардского энергоузла к Еди-
ной национальной энергосисте-
ме России (ЕНЭС). Эксперты от-
мечают, что подключение к 
«большой» сети района, включа-
ющего столицу автономного 
округа, в котором добывается 
большая часть российского газа, 
стало уникальным событием в 
новейшей истории России. По 
сути, это открытие энергетиче-
ского коридора в Арктику.

В комплекс входят три под-
станции: «Салехард» 
(220/110 кВ), «Полярник» и «Се-
верное сияние» (обе 110 кВ) с пи-
тающими линиями электропере-
дачи, а также две одноцепные воз-
душные линии 220 кВ «Надым — 
Салехард» общей протяженно-
стью более 700 километров. Во 
время их строительства было 
установлено более 2100 опор и ис-
пользовано почти 2300 киломе-
тров провода. Благодаря монтажу 
волоконно-опти ческих линий 
связи эта часть электросети будет 
служить надежным каналом пере-
дачи данных. Общая стоимость 
инвестиционного проекта компа-
нии «Тюменьэнерго» составила 
почти 14 миллиардов рублей.

Энергетическая изоляция сто-
лицы Ямала и близлежащих тер-
риторий до настоящего времени 
была неким северным парадок-
сом: благополучный, богатый и 
развитый во всех отношениях 
район полностью зависел от мест-
ных энергоисточников. Это теп-
ловые станции, которые находят-
ся в частной собственности гене-
рирующих компаний и крупных 
потребителей. Вырабатываемая 
ими электроэнергия имеет высо-
кую себестоимость, а значит, и для 
конечного потребителя каждый 
киловатт тоже недешев. Но те-
перь, после присоединения энер-
гоузла к ЕНЭС, в регионе ожида-
ется «ценовая революция»: опти-
мизация затрат на реализацию 
схемы внешнего электроснабже-
ния приведет к снижению факти-
ческого тарифа на электроэнер-
гию для предприятий на 27 про-
центов —  с 6,1 до 4,5 рубля за 
киловатт-час. Кроме того, значи-
тельно повысится надежность 
электроснабжения, будут созда-
ны резервы для окружной столи-
цы, требуемые законодатель-
ством, а также появится возмож-
ность присоединения к электри-
ческим сетям новых крупных по-
требителей. Ведь стратегия разви-
тия арктических территорий Рос-
сийской Федерации предполагает, 
что в округе будут реализованы 
крупные инвестиционные проек-
ты, которые потребуют и немалых 
энергетических мощностей.

— Приход единой сети — знако-
вое событие не только для окруж-
ной столицы, но и для ближайших 
муниципальных образований. В 
перспективе проект позволит рас-
ширить централизованную зону 
электроснабжения региона и при-
соединить к Салехардскому энер-

гоузлу город Лабытнанги и посе-
лок Харп, — отметил глава Ямала 
Дмитрий Артюхов.

— Мы обеспечили достаточную 
мощность для того, чтобы реали-
зовать здесь все предстоящие мас-
штабные и энергоемкие проекты. 
Введенные мощности в четыре 
раза перекрывают существующие 
потребности города и создают 
условия для развития всего энер-
гоузла, а также прилегающих на-
селенных пунктов и промышлен-
ности, — подчеркнул генеральный 
директор компании «Тюмень-
энерго» Сергей Савчук. — Мы мо-
жем обеспечить подключение к 
электрическим сетям всех катего-
рий потребителей, любого произ-
водства и, конечно же, беспере-
бойное энергоснабжение терри-
тории. Уверен, это наилучшим об-
разом скажется на инвестицион-
ном климате Салехарда, Ямало-
Ненецкого автономного округа и 
Тюменской области в целом.

Подготовка к строительству 
энергетической инфраструкту-
ры для централизованного элек-
троснабжения Салехарда и При-
уральского района ЯНАО нача-
лась еще в нулевых годах. В 
2006-м было подписано четырех-
стороннее соглашение между 
тремя регионами «тюменской 
матрешки» и РАО ЕЭС России, 
которое подразумевало сотруд-
ничество в части создания усло-
вий для присоединения потреби-
телей к электрическим сетям. В 
соответствии с этим документом 
предполагалось строительство 
энергообъектов для присоедине-
ния территорий децентрализо-
ванного электроснабжения 
северо-западной и северной зон 
ХМАО и ЯНАО. «Реализация про-
екта проходила в несколько эта-
пов и была в основном заверше-
на в 2016 году», — значится в офи-
циальном сообщении Тюмень-
энерго. Люди говорят о том же 
иными словами: освоение Севе-
ра дается трудно, что во времена 
первой волны, что сейчас. 

— Строили в тяжелейших усло-
виях: непроходимая болотистая 
местность, сотни пересекающих 
трассу рек, ручьев и озер. Летом — 
мошкара и влажность, зимой — мо-
розы за минус 40, — рассказывает 
начальник Салехардского РЭС 
филиала «Тюменьэнерго» «Се-
верные электрические сети» 
Игорь Хорьков. — Техника не вы-
держивала, но люди ремонтирова-
ли ее в полевых условиях и про-
должали строительство. Жили в 
притрассовых вагон-городках, 
без удобств, в тесноте, но дружно. 
Не было такой привычной сегодня 
сотовой связи, но выход в интер-
нет для работы с документацией 
был организован даже на самых 
удаленных участках трассы. Бри-
гады работали практически не-
прерывно, двигаясь по трассе на-
встречу друг другу. 

Эксперты отмечают, что весь 
комплекс построенных электро-
сетевых объектов грандиозен по 
масштабам. А подключение изо-
лированного Салехардского энер-
гоузла к большой сети сравнива-
ют с историческими для окруж-
ной столицы событиями — газифи-
кацией в прошлом или строитель-
ством Северного широтного хода 
в ближайшем будущем.

— Имея отправную точку в Са-
лехарде, можно двигаться даль-
ше, через Обь, или на север в сто-
рону новых газовых месторож-
дений, к берегам Карского моря 
— туда, где необходимо надежное 
электроснабжение, — отметил 
Сергей Савчук. 

комментарий

Александр Моор, 
губернатор Тюменской области:

— Тюменьэнерго — надежный партнер, 
который работает на территории всех 
трех субъектов большой Тюменской 
области. Мы вместе способны решать 
задачи, которые необходимы для раз-
вития нашей экономики, социальной 
сферы, в том числе реализовывать и 
такие масштабные проекты, как под-
ключение децентрализованного 
энергоузла к ЕЭНС.

Главы сибирских регионов Александр Моор и Дмитрий Артюхов и генди-
ректор «Тюмень энерго» Сергей Савчук (слева направо) нажали на симво-
лическую кнопку, включившую Салехардский район в единую сеть.

После присоедине-
ния энергоузла 
к ЕНЭС в регионе 
ожидается сниже-
ние тарифов, значи-
тельно повысится 
надежность элек-
троснабжения, поя-
вится возможность 
присоединения 
к сетям новых круп-
ных потребителей
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Опыт Сетевая компания взыскивает с бывших 
гарантирующих поставщиков пять миллиардов рублей

Цена подхвата 

Сергей Дрегваль: Комфортные 
условия для потребителей — наша 
задача. 
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— Схема, действующая в 
2017—2018 годах на тер-
ритории района, вклю-
чала 330 киосков и па-

вильонов, из них 40 принадлежали 
«Роспечати» и агентству «Газеты в 
розницу». На 2019-й и последую-
щие годы предложено включить в 
схему (и таким образом узаконить) 
187 НТО, в том числе 13 киосков 
«Роспечати», — пояснила началь-
ник отдела по работе со СМИ адми-
нистрации Орджоникидзевского 
района Анна Горкунова.  

По ее словам, киоски исключи-
ли из схемы по четырем причинам. 
Какие-то попали в зону строитель-
ства трамвайной линии в Верхнюю 
Пышму, другие установлены с на-
рушением правил благоустрой-
ства Екатеринбурга, к третьим 
есть претензии у сотрудников 
ГИБДД. Но большинство — 15 (!) — 
ликвидируются из-за того, что на-
ходятся в охранной зоне сетей Ека-
теринбургской теплосетевой ком-
пании (ЕТК).

Однако энергетики эту инфор-
мацию опровергают.

— Сотрудники ЕТК составили 
список городских объектов, нару-
шающих постановление админи-
страции города от 2009 года. Из 
49 киосков, расположенных в 
охранной зоне тепловых сетей и 
потому подлежащих переносу, 
только два газетных, и оба в Верх-
Исетском районе. В Орджоникид-
зевском таких НТО вообще нет, — 
сообщил главный специалист 
пресс-службы компании Дмитрий 
Бурдаков.

Строительство трамвайной 
линии в Верхнюю Пышму — тоже 
не повод для уничтожения газет-
ных киосков. Согласно докумен-
тации, новой трамвайной ветке 
мешает всего один павильон с пе-
риодикой. А доводы ГИБДД о том, 
что они попадают в зону «треу-
гольника видимости», вообще не 
выдерживают критики: зачем 
сносить, если можно просто пе-
редвинуть? Но, как выяснилось, 

и дорожная инспекция здесь ни 
при чем.

— Никаких требований демон-
тажа киосков в Орджоникидзев-
ском районе ГИБДД не выдвигала, 
— заявила руководитель отдела 
пропаганды ГИБДД Екатеринбур-
га Наталья Лесникова.

Таким образом, все доводы рай-
администрации — явная ложь. Что 
тогда происходит на самом деле? 
Мы дважды пытались получить 
комментарии лично у главы Ор-
джоникидзевского района, узнать 
логику этого плана. Но Вячеслав 
Трапезников оба раза отказался от 
встречи с журналистами.

Тем временем председатель 
комитета по товарному рынку 
администрации Екатеринбурга 
Елена Чернышева пообещала, 
что городская комиссия по под-
готовке проекта схемы размеще-
ния НТО внимательно рассмот-
рит проект Орджоникидзевского 
района и примет взвешенное ре-
шение. Руководству «Роспечати» 

заявили, что снесут «только» 
12 киосков. 

Простая арифметика
Год назад в соседней Тюмени 

едва не произошло нечто похожее. 
Там, согласно проекту размещения 
НТО, число газетных киосков пла-
нировали сократить с 740 до 202-х. 
Активные тюменцы возмутились, 
протесты услышали в прокурату-
ре. Как сообщили в надзорном ве-
домстве, подобные действия нару-
шили бы требования федерального 
закона № 381, постановления пра-
вительства РФ, а также постанов-
ления регионального правитель-
ства «Об утверждении нормативов 
минимальной обеспеченности на-
селения Тюменской области пло-
щадью торговых объектов».

Как подчеркнул и.о. прокурора 
Тюмени Виктор Шальнев, планы 
мэрии нарушали и нормативы ми-
нимальной обеспеченности насе-
ления площадью торговых объек-
тов, и права предпринимателей. 
Прокуроры предостерегли чинов-
ников от необдуманного шага, и 
киоски остались на местах.

Оказывается, и в Свердловской 
области принят аналогичный нор-
мативный акт — приказ региональ-
ного министерства АПК и продо-
вольствия № 612 от 29.12.2016. Он 
устанавливает, что в Екатеринбур-
ге на 10 тысяч жителей должно 
приходиться не менее 1,38 газетно-
го киоска. В Орджоникидзевском 
районе проживают 250 тысяч че-
ловек. Значит, здесь должно быть 
не менее 35 киосков прессы. Сей-
час их даже немного больше нормы 
— 39. Но это число хотят сократить 
чуть ли не вдвое. 

Михаил Пинкус, 

Челябинская область

В ХОДЕ совместного рейда ОНФ и 
главного управления (ГУ) лесами 
региона на строительных рынках 
под Челябинском обнаружены 
точки нелегальной торговли пило-
материалами. Причем реализуе-
мая там древесина оказалась 
очень низкого качества, а значит, 
скорее всего, незаконно добыта 
где-то в окрестностях. 

— Везти такой лес издалека 
было бы слишком накладно, — по-
яснил по итогам рейда специалист 
отдела федерального государ-
ственного лесного надзора Тимо-
фей Парфенов. — Вероятно, это то-
вар «черных лесорубов». Сводки о 
незаконных рубках приходят к 
нам каждую неделю. И остановить 
хищения одними проверками в 
лесах пока не удается.

В ОНФ предложили подойти к 
проблеме с другой стороны и про-
верить рынки, куда лесным ин-
спекторам вход закрыт из-за от-
сутствия полномочий. Первым 
посетили небольшой строитель-
ный рынок у поселка Вахрушево — 
в 10 километрах от Челябинска.

В 11 часов здесь еще почти нет 
покупателей. И владелец склада 
пиломатериалов встречает незва-
ных гостей чуть ли не со слезами.

— Аренду платим, налоги пла-
тим, мы же здесь у всех на глазах, 
так теперь еще и общественность 
проверяет, — сетует предпринима-
тель, показывая документы на лес.

К слову, их вправе проверить 
любой покупатель, если он не на-
мерен платить за кота в мешке. По 
ИНН предпринимателя легко 
узнать, откуда, в каком объеме и 
как давно поступила к нему пар-
тия леса: информация в открытом 
доступе — в Единой государствен-
ной автоматизированной инфор-
мационной системе (ЕГАИС) уче-
та древесины и сделок с ней. Поэ-
тому для проверки легальности 
продаж общественникам и специ-
алистам управления лесами до-
статочно было взять с собой план-
шет с выходом в интернет.

— Вот только не всегда у вла-
дельца документов допросишься, 
— сетует наблюдающий за работой 
активистов покупатель Юрий 
Пылков. — Я с весны здесь все рын-
ки в окрестностях объездил. На 
этом еще ничего, хотя, бывает, 
складируют наспех, в результате 
дерево портится. А в Миасском и 
Лазурном сплошь и рядом обма-
нывают: продают пиломатериал 
разной длины и толщины. А мне-
то ведь надо, чтобы досочка к до-
сочке. Иначе как строиться? Вот и 
приходится ездить по рынкам с 
рулеткой и все самому вымерять.

В следующей лавочке под на-
званием «Стройдвор» договоры 
на поставку пиломатериалов во-
все отсутствуют. А значит, торгов-
ля ведется незаконно. Продавец 
только  руками разводит: «Хозяин 
все бумаги домой забрал».

Примерно такая же картина и 
по соседству, где без каких-либо 
опознавательных знаков, кроме 
выведенной на фанере надписи 
«пиломатериалы», расположился 
еще один склад. Сонный сотруд-

ник с порога заявляет, что это 
частная территория. Однако под 
нажимом общественников все-
таки находит документы на зе-
мельный участок. Вычислить по 
ним хозяина уже не проблема.

А пока общественники изуча-
ют и фотографируют документы, 
выставленный на продажу лес 
внимательно осматривают пред-
ставители ГУ лесами. Впрочем, и 
неспециалисту понятно, что дос-
ки и брус напилены и высушены 
абы как — в стапелях «гуляют». Из-
готавливались в кустарных усло-
виях? Между тем цена кубометра 
приличная — девять тысяч рублей!

По сведениям регионального 
штаба ОНФ,  нелегальная добыча 
леса в регионе ведется организо-
ванно. Сначала в отдаленные угол-
ки лесничеств под покровом ночи  
наведываются люди с топорами и 
пилами. Потом, если вырубку не 
заметили, туда же направляется 
техника и лес вывозится на част-
ные лесопилки, откуда товар рас-
пространяется по окрестным 
рынкам. В ОНФ поступила инфор-
мация о сомнительных вырубках, 
проходящих в ряде муниципали-
тетов региона, так что в планах — 
проведение дальнейших совмест-
ных рейдов в лесах.

— Ситуация тревожная, — пояс-
няет координатор региональной 
группы ОНФ по проблемам эколо-
гии и защиты леса Виталий Воро-
ной. — Из четырех проверенных 
точек продаж только на одной ока-
зался более-менее полный пакет 
документов. Но даже там из трех 
договоров в ЕГАИС были зареги-
стрированы лишь два. А значит, 
предстоит проверить поставщика 
по третьему договору. Есть ли та-
кое юридическое лицо? Почему 
оно не следует нормам закона? 
Платит ли оно налоги? По всем 
выявленным фактам направим 
обращения в прокуратуру и 
управление по борьбе с экономи-
ческими преступлениями и про-
тиводействию коррупции ГУ МВД 
региона. Думаю, постепенно, об-
щими усилиями решим проблему.

СПРАВКА «РГ»
По данным ГУ лесами, только за 
прошлую неделю в Челябинской 
области зафиксировано 11 фак-
тов хищения леса. Ущерб соста-
вил 5,2 миллиона рублей. С нача-
ла года лесничества потеряли бо-
лее 2,3 тысячи кубометров леса 
на сумму 44,5 миллиона рублей. 
А прошлогодние потери от дея-
тельности «черных лесорубов» — 
9,5 тысячи кубометров на сумму 
свыше 73,4 миллиона рублей. 

АКТИВНОСТЬ БИЗНЕСА

По сообщениям корреспондентов «РГ»

КОНТРОЛЬ На Южном Урале 
выявляют точки нелегальной 
торговли лесом

Акробаты на бревне

комментарий

Алексей Шабунин,
начальник отдела федерального лесного надзора и пожарного 
надзора в лесах главного управления лесами Челябинской области: 

— Наибольшую эффективность в борьбе с нелегальным оборотом древесины 
приносят профилактические мероприятия в рамках межведомственного со-
трудничества: проведение совместных рейдов с органами внутренних дел, де-
журства на постах, взаимодействие с администрациями муниципальных обра-
зований. Мы привлекаем к участию в рейдах и представителей общественных 
организаций, а также волонтеров и просто неравнодушных граждан. Во-
первых, они проводят разъяснительную работу с населением. Во-вторых, фор-
мируют общественное мнение в соцсетях, в-третьих, непосредственно помога-
ют производить замеры, проверяют регистрацию в системе ЛесЕГАИС. Главное 
управление лесами Челябинской области уже приступило к формированию 
штата общественных лесных инспекторов. Ими могут стать любые эко-
активисты, готовые принять участие в работе по защите лесов.

Юлия Санатина, 

Свердловская область

У
ральский завод по об-
работке драгметаллов 
первым в стране осво-
ил выпуск высокоточ-
ных деталей для кар-

диостимуляторов и других слож-
ных медицинских изделий. Более 
того, предприятие готово полно-
стью обеспечить потребности в 
такой продукции российского 
рынка, который сегодня на сто 
процентов занят импортом.

По словам начальника отдела 
маркетинга и рекламы завода 

Марка Вислинского, с предложе-
нием заняться «сердечной» тема-
тикой к уральцам обратились 
представители всемирно извест-
ного Бакулевского центра. В этом 
году выпущены опытные партии 
комплектующих для всех произ-
водителей такой продукции (их в 
России всего четыре), а с 2019-го 
планируется выйти на промыш-
ленные объемы. 

Технология изготовления пре-
цизионных (высокоточных) ком-
понентов весьма непростая. Речь 
идет об изделиях сложной формы 
до двух миллиметров в длину и до 
0,3 в поперечнике. Некоторые из 
них имеют отверстия диаметром 
до 0,1 миллиметра. Как рассказал 
начальник управления производ-
ством  Дмитрий Сериков, для их 
изготовления в прошлом году 
предприятие закупило в Южной 
Корее специальный станок стои-

мостью около 200 тысяч евро. В его 
память заводится программа по 
чертежу заказчика, дальнейшая 
обработка идет в автоматическом 
режиме. Продукция изготавлива-
ется из платины и плати но-иридие-
вых сплавов, стали, титана, в пер-
спективе есть намерение исполь-
зовать в работе никель и пластик. 
Кроме того, на заводе разработали 
методику нанесения токопроводя-
щего покрытия оксида иридия на 
титановые компоненты для меди-
цинских уст ройств.

— Основная специализация за-
вода — обработка драгоценных ме-
таллов, сталь и титан для нас — не-
профильный бизнес. Но мы увиде-
ли огромный потенциал этого рын-
ка: в среднем по стране проводит-
ся 55 тысяч операций на открытом 
сердце в год, и потребность в кар-
диостимуляторах растет, — подчер-
кивает Марк Вислинский.

Екатеринбургский завод осу-
ществляет аффинаж драгметаллов 
и производит банковские и мер-
ные слитки, порошки и соедине-
ния металлов платиновой группы, 
лабораторную посуду из благород-
ных металлов, контакты для при-
боров оборонного назначения, 
сетки из сплавов платины для из-
готовления катализаторов и дру-
гую промышленную продукцию. 
Поэтому логично, что именно это-
му предприятию кардиоцентр 
предложил организовать импор-
тозамещающее производство: ис-
пользование благородных метал-
лов — одно из необходимых усло-
вий изготовления мини-приборов, 
работающих в агрессивной среде, 
в организме человека. 

Пока уральцы осваивают три 
направления: производство ком-
плектующих для кардиостимуля-
торов и изделий, применяемых в 
челюстно-лицевой хирургии и 
травматологии, но в дальнейшем 
возможно расширение линейки. 
В этом году планируется выпу-
стить несколько десятков тысяч 
штук, а затем полностью занять 
российский рынок — это порядка 
300 тысяч деталей свыше сотни 
наименований.

Акцент

 Заняться «сердечной» 
тематикой уральцам 
предложили представители 
Бакулевского центра

Импортозамещение Уральский завод готов обеспечить 
российский рынок деталями для кардиостимуляторов

Платиновое сердце

Требования к качеству и износо-

стойкости микроскопических дета-

лей повышенные, ведь им придет-

ся работать в организме человека 

много лет.

По данным ОНФ, 
нелегальная добыча 
леса в регионе 
ведется организо-
ванно

Прецизионный станок обрабатыва-

ет очень маленькие, но весьма 

сложные детали с микронной точ-

ностью.

А КАК У СОСЕДЕЙ
В Челябинской области забили тревогу после того, как главный распространитель периодики, «Роспечать», 
начал потихоньку распродавать свои киоски. Это связывают с намерением к саммиту ШОС и БРИКС в 
2020 году очистить город от разномастных палаток. В «Роспечати» подтвердили, что договоры на работу 
160 из 180 киосков власти уже расторгли. Выданы предписания о демонтаже 28-ми. Однако, как пояснил ге-
неральный директор сети Константин Федоринин, пока под раздачу попали только нерентабельные объек-
ты, как правило, расположенные на окраинах. Однако в рамках оптимизации сеть уже потеряла почти сот-
ню павильонов, сократив их число до 452-х.
— На непопулярные меры мы пошли впервые за последние десять лет, — сообщил Федоринин. — Виной тому це-
лый комплекс причин: рост цен на печатную продукцию, который мы какое-то время себе в убыток пыта-
лись сдерживать за счет снижения торговой наценки, падение платежеспособности населения, рост НДС, а 
теперь еще и арендной платы за землю под киосками. Конкурировать в такой ситуации с другими НТО, 
теми же киосками шаурмы, мы просто не в силах.
Как сообщила «РГ» замглавы Челябинска по экономике и финансам Елена Мурзина, освобождение гостевых 
маршрутов от засилья торговли и приведение оставшихся объектов к единому облику проводится в плановом 
порядке. Однако распространителей периодики пока попросили перенести лишь несколько киосков. А переза-
ключение договоров на размещение киосков печатной продукции проводится на специальных аукционах. Так 
что ни о каком выдавливании газет хотдогами и шаурмой речи быть не может.
— После перезаключения договоров на конкурсной основе арендная плата выросла в три раза, — констатирует 
руководитель второй по величине сети распространения периодики «Вечерний Челябинск» Наталья Шурпа.
— Мы заинтересованы в том, чтобы городское пространство развивалось в русле современных тенденций, ко-
торые предполагают, что объекты по продаже прессы должны качественно измениться, и осуществить это 
обязаны их собственники, — пояснил позицию региональных властей замруководителя аппарата губернато-
ра и правительства области Дмитрий Федечкин. — В качестве одной из альтернатив прорабатываем вопрос 
распространения периодики в торговых сетях. И собираемся поднять его на площадках форумов региональ-
ных СМИ и Союза журналистов, которые пройдут в Челябинске в сентябре.

Подготовил Михаил Пинкус

Под прессом
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ПРОГРАММА На Ямале до 2022 года 
снесут 336 тысяч квадратных 
метров старого жилья

Переедут 
в новостройки

Марина Некрасова, ЯНАО

В ЯНАО сдали в эксплуатацию но-
вый объект в рамках адресной 
программы переселения граждан 
из аварийного жилья, утвержден-
ной в середине июля. Четырех-
этажка расположена в Ноябрьске, 
в ней 28 квартир общей площадью 
1,5 тысячи квадратов. Всего до 
2022 года в округе ликвидируют 
336,2 тысячи не пригодных для 
проживания квадратов. 

Напомним, ранее в рамках 
президентского указа «О мерах по 
обеспечению граждан РФ доступ-
ным и комфортным жильем» на 

Ямале снесли 232,5 тысячи квад-
ратных метров аварийного жил-
фонда, бытовые условия улучши-
ли 15 тысяч человек. 

Округ направил на выполне-
ние обязательств 17,3 миллиарда 
руб лей. Кроме того, 674 миллиона 
выделено в рамках софинансиро-
вания Фондом содействия рефор-
мированию ЖКХ. В ЯНАО сегодня 
строится 266 многоквартирных 
домов общей площадью почти 
679 тысяч квадратных метров. 
Лидером по вводу в 2018 году яв-
ляется Салехард, на втором ме-
сте — Новый Уренгой, на третьем — 
Лабытнанги.

В парке «Богословский» — 
новые резиденты
 
В индустриальном парке «Богословский» появился новый 
резидент — производитель запорной арматуры, металло-
конструкций и трубной продукции «Бэнефит». На площа-
дях производственного бизнес-инкубатора компания наме-
рена разместить сборочный цех, а впоследствии построить 
в индустриальном парке новый завод с полным циклом про-
изводства запорной арматуры. На первом этапе — в 2018—
2019 годах — объем инвестиций составит 20 миллионов 
рублей. На предприятии будет создано до 40 рабочих мест. 
Как сообщили в Корпорации развития Среднего Урала, в 
бизнес-инкубаторе также начинает работу сервисный 
центр компании «КапРемМоторс», который станет обслу-
живать и капитально ремонтировать газотурбинные двига-
тели и передвижные автоматизированные электростанции. 

В Тюмени обсудят 
трансформацию 
нефтегазового рынка
Свыше двух тысяч специалистов и экспертов изъявили же-
лание участвовать в IX Тюменском нефтегазовом форуме 
(ТНФ), который пройдет на следующей неделе в Тюмен-
ском технопарке. Среди них представители 16 государств, 
топ-менеджеры крупнейших компаний ТЭК России и зару-
бежья, губернаторы, руководители федеральных мини-
стерств и ведомств. Модератором пленарного совещания 
«Глобальная трансформация нефтегазового рынка: энер-
гия роста» выступит старший директор американского 
Центра развития энергетики BCG Раад Алкадири. В форма-
те круглого стола и международной биржи контактов 
участники форума обсудят вопросы международной коо-
перации в сфере добычи углеводородов. В финале состоит-
ся торжественное награждение ста лучших инженеров неф-
тегазовой отрасли страны. 
В рамках ТНФ также пройдет специализированная 
промышленно-инновационная выставка «Нефть и газ. 
Топливно-энергетический комплекс», которая организует-
ся в Тюмени уже в 25 раз. Более сотни производителей из 
России, Беларуси, Китая продемонстрируют здесь самое 
современное оборудование и технологии для ТЭК. 

Оборонщики возвели 
памятник системе «Град»
Сегодня в Челябинске НПО «СПЛАВ» (госкорпорация 
«Рос тех») откроет памятник реактивной системе залпово-
го огня «Град». Отметим, это самое массовое такое оружие 
в мире: с начала серийного производства выпущено более 
8,5 тысячи установок и более трех миллионов реактивных 
снарядов. Памятник к 100-летию со дня рождения кон-
структора Александра Ганичева откроется у производства 
№ 3 НПО «СПЛАВ», которое было образовано в 2003 году 
на базе одного из цехов автоматно-механического завода. 
Сегодня здесь выпускается весь спектр составных частей 
реактивных снарядов к системам «Град», «Ураган», 
«Ураган-1М», «Смерч», «Торнадо-Г», «Удав» и «Удав-1М».

Лесорубы покажут 
мастерство и высадят 
деревья
Чемпионат «Лесоруб-2018» соберет в Екатеринбурге ре-
кордное количество участников:  заявки подали команды 
29 российских регионов, также планирует прибыть коман-
да юниоров из Финляндии. Состязаться в профмастерстве 
будут вальщики леса, машинисты харвестеров и форварде-
ров. Соревнования на открытой площадке «Екатеринбург-
ЭКСПО» обещают быть очень зрелищными. Они проводят-
ся как в индивидуальном, так и в групповом зачетах. Призо-
вой фонд — 4,5 миллиона руб лей, абсолютный победитель 
получит 350 тысяч. Впервые в рамках чемпионата лесору-
бов будет организована посадка деревьев.

ТОСЭР Зауралья 
привлекают бизнес
Территории опережающего социально-экономического 
развития (ТОСЭР) Курганской области принимают новых 
инвесторов — специальная комиссия рассмотрела и одоб-
рила две заявки. «Курганский завод металлоконструкций 
45» предлагает запустить в рабочем поселке Варгаши со-
временное производство готовых металлоконструкций 
широкого ассортимента. В первый год работы планируется 
создать 10 рабочих мест и вложить 5,75 миллиона рублей. 
А в ТОСЭР «Далматово» компания «Промыслы Далматов-
ского монастыря» планирует выпускать молочную продук-
цию и мясные полуфабрикаты. Инвестиции в этот проект 
составят более 4,7 миллиона рублей.

Билеты на электричку 
покупают через смартфон
Мобильное приложение «Пригород» по продаже билетов 
на электрички набирает популярность. За восемь месяцев 
2018 года через сервис было оформлено около 200 тысяч 
билетов на поезда Свердловской пригородной компании 
(СПК) — в 2,5 раза больше, чем за аналогичный период 
прош лого года. Напомним, приложение позволяет уточ-
нить расписание, цены и оперативно приобрести билет на 
любой пригородный поезд — как на обычную электричку, 
так и на скоростную «Ласточку», оплатив его банковской 
картой. Более 40 процентов электронных проездных доку-
ментов пришлось на школьников и студентов. При посадке 
в поезд достаточно предъявить контролеру электронный 
билет на экране мобильного устройства и документ, удо-
стоверяющий личность. Приложение «Пригород», разра-
ботанное специалистами СПК в августе 2016 года, с тех пор 
было установлено пользователями уже 330 тысяч раз. Его 
внедрили 12 пригородных компаний страны. 

На Ямале открылся музей 
занимательных наук
 
В «АрхимедиУме» представлено более десятка экспонатов, 
помогающих лучше понять оптические, акустические и 
электромагнетические явления, законы механики. Все об-
разцы интерактивные, то есть с ними можно взаимодей-
ствовать: собирать, дергать, прыгать, кричать. «Музей 
представляет собой целый мир научных забав для людей 
всех возрастов. В то время как дети приходят в восторг от 
«чудес», взрослые заново открывают для себя особенности 
окружающего мира», — рассказала руководитель проекта 
Оксана Половко. «АрхимедиУм» — один из восьми 
проектов-победителей благотворительной программы 
СИБУРа «Формула хороших дел», который реализован сов-
местно с эколого-краеведческим музеем. «Компания 
«СИБУР» планомерно занимается развитием науки и обра-
зования в регионах своей деятельности. Для нас важно, что-
бы ученики получали дополнительные знания, выходящие 
за рамки школьного курса», — отметила ведущий специа-
лист отдела по управлению персоналом Муравленковского 
газоперерабатывающего завода Анна Коноплянникова.
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P.S.
Когда верстался номер, стало из-
вестно, что вчера комиссия по 
подготовке проекта схемы разме-
щения НТО положительно реши-
ла судьбу 16 из 25 газетных кио-
сков на территории Екатерин-
бурга, первоначально не вошедших 
в документ. Однако 9 павильонов 
подлежат сносу.


